

Aristolochie: quand les médecines douces tuent...

Compte Test - 2011-10-02 23:34:00 - Vu sur pharmacie.ma

Le Centre Marocain de Pharmacovigilance abritera le 13 octobre 2011 une journée scientifique dédiée à l'aristolochie. Des conférenciers de divers horizons sont attendus pour jeter la lumière sur les conséquences de l'utilisation de cette plante sur la santé des malades. L'aristolochie longue, *Aristolochia longa* est une plante qui appartient à la famille des Aristolochiaceae, très répandue dans de nombreux pays du pourtour méditerranéen tels que l'Italie, l'Espagne, la France et le Maroc. Cette plante connue au Maroc sous le nom de Berreztem se trouve essentiellement au Rif et dans la région orientale. Malgré sa néphrotoxicité avérée, cette plante continue à être vendue par des herboristes (Aâchaba) peu scrupuleux à des cancéreux qui essayent de s'accrocher à tout ce qui peut leur procurer un peu d'espoir. Malheureusement, les patients qui utilisent cette plante le font généralement sans en aviser leur médecin traitant et dans certains cas, ils arrêtent même leur traitement conventionnel avec tous les risques que cela comporte. Les effets indésirables des antimétabolites et de la radiothérapie, en plus de leurs coûts exorbitants, font de ces malades des proies faciles pour ces marchands de la mort. Rappelons enfin que la plupart des pays ont interdit toute commercialisation des plantes contenant l'acide aristolochique, et on ose espérer que les recommandations qui seront issues de cette journée contribueront à une réelle prise de conscience des pouvoirs publics, des professionnels de la santé et des malades. Abderrahim Derraji-Pharmanews 103 - 3 octobre 2011 [Cliquer ici pour consulter Pharmanews n°103](#)